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“甲亢哥”客串
国际足联主席

新世俱杯玩出新花样

阴谋论一点，这个新世俱杯就是
国际足联拿来和欧足联抢市场的，原
本四年一周期，偶数年一年世界杯一
年欧洲杯，大家井水不犯河水。欧足
联不讲武德，搞出个两年一届的欧国
联来，每个奇数年都要决出冠军，还打
算邀请南美球队参赛，你不仁我不义，
新世俱杯于是就出炉了，起步就是全
球32队参赛，下届没准要扩到48队，
直接扼杀欧国联扩军的野心。

不那么阴谋论的话，新世俱杯其
实是国际足联无奈之下的新尝试，说
实话足球这项运动正在走下坡路，皇
马主席弗洛伦蒂诺几年前就说过现在
看球的年轻人越来越少，欧足联主席
切费林也承认足球环境正在向着不太
好的一面发展，不久前意大利队0比3
惨败挪威队，意大利足坛一顿分析后
找出的最终原因是——现在意大利没

有孩子踢球了！
国际足联不可能看不到，改革是

必须的，问题只在于怎么改，激进一点
的方案是直接改动规则，让比赛变得
更刺激，典型代表莫过于温格提出的
改越位判定，但此类改革阻力太大，容
易弄巧成拙。

相比较而言，不动核心规则，改变
比赛之外的内容能让各方都较易接
受，于是就有了这届新世俱杯，从敲定
在美国举办开始，国际足联便努力让
这届赛事更加娱乐化，向美国四大职
业赛事看齐，努力办成一场以足球为
载体的娱乐秀，比如说让裁判佩戴直
播镜头，为观众提供“身临其境”视角；
比如说模仿NBA入场仪式，球员入场
时逐一高喊名字调动观众情绪；又比
如说请来各路明星网红，各种短视频
推广。

国际足联的想法很明确，这届世
俱杯以流量为王，谁拿冠军不重要，比
赛内容质量高低也无足轻重，只要能
创造出足够的流量就是胜利，所以因
凡蒂诺才会亲自下场鼓励C罗租借加
盟一支能踢世俱杯的球队，几乎每天
都要连线网红明星制造话题，从高高
在上的国际足球掌舵人变成一线打工
人，妥妥的国际足联雷军既视感。

必须承认，因凡蒂诺和国际足联
确实努力了，确实是在推动这项运动
继续前进，像外界呼吁已久，但欧洲各
大赛事就是不肯执行的裁判VAR回
看时赛场大屏幕同步显示，本届世俱
杯就变成了现实。裁判视角转播镜头
其实也是被裁判坚决反对的——一旦
出现误判，诸如“我都看到了，裁判怎
么可能看不到”的声音绝对不会少。

流量为王，“足球春晚”制造话题
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一方面是欧足坛对新世俱杯多持
批判态度，传统媒体在欧足联与各大
联赛的支持下不卖国际足联的账，三
天两头找茬怒骂；另一方面是因凡蒂
诺下定决心要拥抱新媒体，追求流量，
共同作用的结果就是国际足联这次砸
下的5000万欧元推广费绝大多数都
给了社交媒体，聘请了大量网红帮忙
宣传，甚至就连美食博主都没放过，不
在乎你是否懂球，只在乎你粉丝多不
多。

理所当然的，足球界非足球人
士第一大网红甲亢哥成为了世俱杯
实际上的宣传大使，他最早成名便
与足球游戏有关，由于在玩FIFA 游

戏时抽卡表情夸张圈了一波足球粉
丝，全世界都知道他最喜欢的球星
是 C 罗，不久前来中国时还遇到了
中国版的“梅西”、“C 罗”与“孙兴
慜”。

世俱杯开始前，甲亢哥便频频与
因凡蒂诺互动，后者还带着世俱杯冠
军奖杯去了他的直播间，也正是在那
次做客时，因凡蒂诺说希望看到C罗
踢世俱杯，也知道确实有几支球队在
和他谈，甚至暗示C罗有可能加盟迈
阿密国际：“我真希望他们能并肩作战
踢一次，或许是和我们一起，来场友谊
赛，或许是为了这个（手指世俱杯奖
杯）。”

世俱杯开始后，甲亢哥出镜率就
更高了，揭幕战迈阿密国际对开罗国

民，他直接坐到了因凡蒂诺的国际足
联主席位置上，因凡蒂诺还将自己的
外套脱下来给他穿上，两位巨星罗纳
尔多和罗伯特·巴乔则给他整理衣
领，让他当了一分钟国际足联主席，
甲亢哥随即宣布葡萄牙队将赢得明
年世界杯冠军，C罗将在决赛中打进
点球。

从看台下来后，甲亢哥又试图跑
去更衣室找梅西，结果遇到了阿奎罗，
然后两人装模作样的来了番对话，甲
亢哥让阿奎罗带自己去找梅西，阿奎
罗说你是C罗粉丝，我才不带你去呢，
然后阿奎罗还讽刺了一下C罗不能踢
世俱杯——其实都是为了流量啦，阿
奎罗退役后也算半个游戏主播，和甲
亢哥熟的不能再熟。

你是球迷吗？你看新世俱杯了吗？
其实这两个问题没啥关联性，是球迷未必会看世俱杯，看世俱杯的也未必是球迷，国

际足联折腾了好几年搞出来的这个全新赛事虽然被冠以“世界”的名头，最终胜利者还能
被尊称为“世界冠军”，但这个世界冠军和世界杯冠军显然不是一码事，别的不说，你见过
球员因为怕受伤耽误找工作而不踢世界杯的？

揭幕战来自美国的迈阿密国际对
来自埃及的开罗国民，看台上因凡蒂
诺两边坐着的却是来自巴西的罗纳尔
多和来自意大利的罗伯特·巴乔，为什
么这么安排？因为美国上次举办世界
杯是在1994年，当时决赛就是巴西队
对意大利队，巴乔罚丢最后一粒点球，
罗纳尔多则是那支巴西队的一员，虽
然由于太年轻，整届世界杯都没获得
出场机会。

作为迈阿密国际的老板之一，贝
克汉姆出现在贵宾看台上顺理成章，
但中场休息时卡卡、皮耶罗、佩佩、德
约卡夫等名宿统一身穿25号球衣去
球员通道和梅西打招呼聊天，然后还
正好被正在直播的甲亢哥拍下来就显
然是国际足联刻意安排了，毕竟老球
迷也是需要发发福利的嘛。

选这几位是有讲究的，卡卡在皇
马踢过，拥有很多巴西球迷，佩佩曾在
波尔图和皇马效力，这两支球队都进
了世俱杯，德约卡夫是国米名宿，皮耶

罗是尤文图斯名宿，这两队是意甲在
世俱杯的代表，把他们请来卖卖情怀，
流量不就又涨了？

什么？你不是他们的球迷？别
急，国际足联给你拉了一大串名字。
博卡青年对本菲卡，因凡蒂诺座位两
边的换成了博卡青年主席里克尔梅
和本菲卡主席鲁伊·科斯塔，看台上
还有温格、巴乔、维埃利、斯托伊奇科
夫、扎切罗尼、努诺·戈麦斯……随着
后面尤文图斯、曼城、皇马等球队相
继登场，还有更多名宿亮相世俱杯，
只要你是球迷，就不可能一个都不心
动。

除了上看台，名宿们还有各种活
动要参加，麦孔去探班老东家国米，大
罗、卡卡等人在街头和球迷玩互动小
游戏，最有意思的是博格巴，作为前尤
文图斯和曼联球员，他追随的是博卡
青年，因为这支阿根廷球队里有四位
他在曼联的前队友——罗霍、卡瓦尼、
罗梅罗和埃雷拉。

卖情怀“攻击”泪腺

那么世俱杯到底是是个什么水
平？能比上世界杯吗？从前四小组的
首轮比赛来看可能要差一点，八场比
赛打进25球看起来不少，但拜仁对奥
克兰城一场就刷了10个进球，世界杯
上虽然也有弱旅，但10比0的比分也
太夸张了，上次出现接近的比分还要
追溯到1982年匈牙利队10比1击败萨
尔瓦多队。

至于影响力，那就更比不上了，拜
仁赢了10比0也没太大波澜，首场强
强对话巴黎圣日耳曼4比0大胜马竞
也一样，同样的比分要是出现在世界
杯上，出现在两支传统强队之间，新闻
肯定是铺天盖地，至于现在，双方都没
把比赛太当回事。

当然了，等到淘汰赛阶段只剩欧
洲和南美球队时，比赛质量应该会更
高一些，但现在有个难以回避的问

题，那就是为了方便欧洲球迷看球，
国际足联将许多比赛安排在中午踢，
比如马竞对巴黎圣日耳曼的开球时
间是中午12点，当时气温高达32度，
湿度达到60%，根本就不适合比赛，
马竞中场略伦特就说了：“不仅我们，
没有哪支欧洲球队习惯在这种条件
下比赛。”

不仅马竞，皇马对利雅得新月，尤
文图斯对曼城的比赛都被安排在下午
3点踢，气温都在30度以上。迈阿密
国际对开罗国民的比赛虽然被安排在
晚20时进行，但当时气温仍有28度，
湿度更是达到了76%！

在如此恶劣的环境下连续作战，
到了淘汰赛球员体能还剩多少真是个
未知数，而这也为明年世界杯敲响了
警钟——要不学学卡塔尔，把空调装
上？

球员遭受高温酷刑

“打工人”的命也是命

国际足联主
席 因 凡 蒂 诺 也
“蹭”了回“甲亢哥”
流量

马竞球员马科斯·略伦特在对阵大巴黎赛后说：“在这样的时间、这样的高温下，不可能踢出像样的比赛，简直太热
了。我的脚趾甲都疼，实在跑不动……真是难以置信。”


